

Desempleo en Stgo. baja a 6,5% sostenido por los 'cuenta propia'

Miércoles, 25 de Enero de 2017 - Id nota:579294

Medio : La Tercera
 Sección : Negocios
 Valor publicitario estimado : \$3354156.-
 Página : 29
 Tamaño : 26 x 18

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20170125/phpoKIUtx.jpg>

Desempleo en Stgo. baja a 6,5% sostenido por los 'cuenta propia'

- Nuevamente el empleo no asalariado lideró las nuevas plazas, por sobre el trabajo más formal.
- Expertos advierten deterioro en el mercado laboral y prevén mayor desocupación en 2017.

Pablo Guarda

Sorprendiendo todos los pronósticos de gran parte del mercado, que apuntaban a un aumento en la tasa de desempleo -considerando las magras cifras económicas exhibidas por la actividad nacional-, el Centro de Microdatos de la U. de Chile informó que la tasa de desocupación en el Gran Santiago se ubicó en 6,5% al cierre de 2016, cifra 0,7 puntos porcentuales inferior a la registrada en septiembre de ese mismo año, y 0,3 p.p.

CIFRAS

3 veces ha caído la tasa de desempleo desde marzo del año pasado.

673 mil pesos es el ingreso promedio de los Ocupados en el Gran Santiago de acuerdo a la U. de Chile, aunque la mediana fue de \$400 mil, a diciembre.

menos en doce meses.

En este sentido, y tal como ha sido la tónica durante el ejercicio anterior tanto esta encuesta como en la del INE, se evidenció que el aumento de los ocupados (de 3,2% la mayor alza desde septiembre de 2014), se explica fundamentalmente por el aumento de nuevos empleos "No Asalariados" -que en este sondeo incluye a Empleadores y Cuenta Propia- que avanzó 17,1% en diciembre, mientras que los trabajos "Asalariados" -de mayor calidad- cayeron 0,6% en dicho mes.

ENCUESTA DE EMPLEO



Crecimiento empleo en 12 meses por categoría ocupacional

Diciembre 2016



FUENTE: Centro Microdatos Universidad de Chile Hilda Oliva • LA TERCERA

Jaime Ruiz-Tagle, director del organismo, si bien destacó el alza de los ocupados, reconoció que ésta "se produce principalmente por el empleo independiente (...) probablemente no es el tipo de empleo ideal que uno quisiera estar creando".

Asimismo, la ministra del Trabajo, Alejandra Krauss, celebró la cifra, afirmando que los datos observados "están en concordancia con los otros instrumentos que efectivamente han reconocido que la tasa de desempleo ha disminuido, particular-

mente en mujeres".

Cautela

Sin embargo, los expertos se toman la información con cautela, advirtiendo que a pesar de la menor tasa de desempleo, el traspaso de trabajadores desde Asalariados a Cuenta Propia ha aumentado el deterioro del mercado laboral.

Francisco Klapp, investigador de Lyd, indicó que "sorprende bastante el aumento de 3,2% en los ocupados, sobre todo viendo las cifras de la construcción" (donde el empleo subió un 13,9%), y llamó a "no sobre interpretar los datos", adelantando que el desempleo se movería entre 6,5% y 7% este año.

Cuestionamientos que comparte Camilo Vio, economista de Santander, que sostiene que el comportamiento del desempleo ha sido "algo distinto" a lo visto en otros ciclos, lo que dificulta la proyección en base a movimientos históricos.

En tanto, Tomás Flores, de FXOne, proyectó un desempleo en 6,7% para 2017, con un peak que se ubicaría sobre el 7% el tercer trimestre. ●